



FOTO: ANTONIO NAVA

#CLAUDIASHEINBAUM

“MÉXICO NO SE ARRODILLA, NO SE RINDE Y NO SE VENDE”

LA PRESIDENTA REFRENDO LA DEFENSA DE LA SOBERANÍA Y DE LOS RECURSOS NATURALES AL ENCABEZAR LA CEREMONIA DEL 109 ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCIÓN

POR NOEMÍ GUTIÉRREZ Y CARLOS NAVARRO / P4



#CLAUDIASHEINBAUM

'MÉXICO NO SE ARRODILLA'

LA PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM DEFENDIÓ LA SOBERANÍA NACIONAL Y ENFATIZÓ QUE EL PAÍS NO ENTREGARÁ NUNCA SUS RECURSOS NATURALES

POR NOEMÍ GUTIÉRREZ Y CARLOS NAVARRO

Ante los amagos de ataques militares y apropiación de energéticos que ha convulsionado el contexto internacional, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo mandó un mensaje: México no se vende, no se doblega, ni se arrodilla.

Al encabezar la ceremonia del 109 Aniversario de la Promulgación de la Constitución, refrendó la defensa de la soberanía y de los recursos naturales.

“Es pertinente recordar la historia y con ello afirmar que: México no regresará al régimen de privilegios y de corrupción. México tampoco regresará a ser colonia ni protegido de nadie. Y México no entregará nunca sus recursos naturales”, dijo.

“Por ello, con entereza y fiel a nuestra historia decimos con fuerza:

¡México no se doblega, no se arrodilla, no se rinde y no se vende!”.

En el Teatro de la República, en Querétaro, la titular del Ejecutivo Federal manifestó que con la Cuarta Transformación se ha recuperado la esencia de la Constitución.

“México es el resultado de sus transformaciones, y cada transformación dejó su huella en una Constitución, no como letra muerta, sino como expresión viva de la lucha popular. Esa es nuestra historia. Esa es nuestra fuerza y esa es nuestra responsabilidad: defender la patria, cuidarla soberanía y hacer realidad la justicia social para la que tantas y tantas entregaron su vida”, indicó.

La presidenta Sheinbaum Pardo resaltó que desde septiembre de 2024 a diciembre del año pasado, con 22 reformas constitucionales y 50 leyes secundarias, ha habido cambios profundos que recuperan

22

- **Reformas constitucionales, en la era Sheinbaum.**

el sentido social y la soberanía de la nación plasmados en la Constitución de 1917, por lo que agradeció el trabajo de los legisladores.

Destacó la reforma al artículo 40 de la Constitución que establece que “el pueblo de México, bajo ninguna circunstancia, aceptará intervenciones, intromisiones o cualquier otro acto desde el extranjero que sea lesivo de su integridad, independencia y soberanía, tales como: golpes de Estado, injerencia en elecciones o la violación del territorio mexicano, sea ésta por tierra, agua, mar o espacio aéreo”.

Adelantó que “en las próximas semanas se aprobará la semana de 40 horas y su aplicación gradual”.

Por su parte, Hugo Aguilar, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), manifestó que el nuevo Poder Judicial no implica incertidumbres ni retrocesos

INVITADOS
DE HONOR

- 1 • El presidente de la Suprema Corte de Justicia, Hugo Aguilar, asistió al evento.
- 2 • Estuvieron integrantes del Gabinete, encabezados por Rosa Icela Rodríguez.
- 3 • La presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo y de Diputados, **Kenia López**.

22

- **Minutos** duró el discurso de la Presidenta.

En la ceremonia, afirmó que, por el contrario, ahora hay mayor legitimidad. "El nuevo Poder Judicial no implica incertidumbres ni retrocesos, sino un poder con mayor legitimidad que garantiza una justicia cercana y abierta basada en el diálogo, la honestidad, la transparencia, la independencia y la autonomía judicial", aseguró.

En su intervención, **Kenia López Rabadán**, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, dijo que la Constitución, que resguarda los principios de identidad del Estado mexicano, ha sabido evolucionar para dar cauce a las exigencias de un país dinámico y reconocer sus nuevas realidades.

"Hay que decirlo claramente: que hoy, por primera vez en nuestra historia, tres mujeres hagamos uso de la voz es un acto, sin lugar a dudas, histórico producto de esa evolución constitucional", destacó.

Laura Itzel Castillo, presidenta de la mesa Directiva de la Cámara de Senadores, dijo que con las reformas aprobadas en los gobiernos de la transformación se ha actuado como un auténtico Congreso Constituyente. "Hasta hoy hemos aprobado más de 20 reformas constitucionales que fortalecen la justicia, la igualdad y la prosperidad compartida", afirmó. **•**



• **DEFENSA.** La Presidenta encabezó la ceremonia por el 109 Aniversario de la Promulgación de la Constitución, en el Teatro de la República, en Querétaro.